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第３７回岡山県がん診療連携協議会議事要旨(案) 

 

１ 日 時 平成２９年７月３１日（月） １８：００～１９：００ 

２ 場 所 岡山大学病院 管理棟 ３階 大会議室 

３ 出席者 ５０名 

      

４ 報告事項 

（１）岡山県 

○以下の３点について依頼・報告があった。 

・第３期がん対策推進基本計画案において新たに就労以外の社会的問題の項目が盛り込まれ、がんに

対する偏見や遠隔地からの通院等に伴う経済的な課題、がん治療に伴う外見・アピアランスの変化、

診療早期における生殖機能の温存等の課題があげられている。このうち、がん治療に伴う外見の変

化（特に脱毛など）については女性がん患者の悩みの上位を占めている。 

がん相談支援センターについては日頃から様々な相談に対応いただいていると思うが、引き続き適

切な相談支援や情報提供を行っていただくよう依頼があった。 

・「がん患者療養生活実態調査」を今年度実施する旨の説明があり、協力依頼があった。 

・県の次期がん対策推進計画策定について、８月１日に第１回がん対策推進協議会を開催し、計画の

構成案を協議することとしていると報告があった。 

 今後の大まかなスケジュールとしては、１１月頃に第２回、２月頃に第３回の協議会を開催し、計

画案を決定したいと考えている。なお、協議会の資料については、県のホームページを確認いただ

きたいと説明があった。 

 

（２）事務局・岡山大学病院  

  ○平成２９年度 各拠点病院から情報提供があった研修会・講演会について報告があった。 

また、平成２９年度がん化学療法チーム研修について、参加依頼があった。 

 

（３）作業部会 等 

① 地域連携パス部会 

○平成２９年度岡山県統一版がん診療連携パスの算定実績（H29.4～H29.6集計分）について報告があ

った。 

 

② がん相談支援部会 

○５月２９日に開催された第３３回がん相談支援実務者会議について報告があった。 

・広報活動について、4/23に開催された NHKフォーラム「がんと生きる」に参加した。 

 今年度の取り組みとして、がん征圧月間（９月）に各施設一斉のパネル展示を行う。また、県立図

書館でも同様の展示を行う。 

 「岡山ふれあいセンターまつり」と「せとうち保健福祉フェスタ」に参加予定。 

・がん相談員研修会について、第１回を 8/17 に、第２回目を 10/22 に、第３回目を 2/3 に開催予定

である。 

・前年度報告と PDCA実施評価表も含めた本年度の取り組みについて各施設からの報告があった。 

・次回の桃太郎がんメディカルカフェを 9/1に開催予定であると報告があった。 

 

③ 緩和ケア部会   

〇平成２９年３月３１日時点での拠点病院ごとの緩和ケア研修会の受講率について報告があった。 

 

  ④ がん看護部会  

〇５月２６日に開催された第４４回がん看護部会について報告があった。  

・10/28開催予定の「平成２９年度岡山県がん看護セミナー」について受講者を募集中であると説明

があった。 

・各施設での研修計画と公開について報告があった。 

○5/26のがん看護部会講演会のアンケート結果について報告があった。 
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○アピアランスケア外来を起ち上げる予定であると報告があった。 

 それに先立って、メディカルメイクの勉強会と患者様へのケアを実施した。また 11/19にアピアラ

ンスケアの講演会を開催予定であると報告があった。 

 

⑤ 研修教育部会  

〇９月１０日に開催予定の「平成２９年度 岡山県がん診療連携協議会主催 がん化学療法チーム研

修」について募集要項の説明があった。 

 

⑥ がん登録部会  

〇７月２０日に開催された第９回がん登録部会について報告があった。 

・６月１６日に開催された都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会がん登録部会について報告があ

った。 

・岡山県がん診療連携協議会のホームページに院内がん登録データとして、２０１５年の単年度デー

タを年内にまとめて公開、また２０１２年～２０１７年の通年データを来年以降まとめて公開する

予定であると報告があった。 

    

⑦ がん薬剤師部会 

〇５月３０日に開催された第２回がん薬剤師専門部会について報告があった。 

・薬剤師を対象とした研修会を開催することとなり、そのためのスライドを作成していくと報告があ

った。 

 

⑧ 歯科部会 

○以下について報告があった。 

・昨年度から実施している岡山市委託の多職種連携等調査研究事業について、今年度も引き続き継続

する。また、患者向けにがん治療における口腔管理の重要性を啓発するポスターを作成し、市内の

各病院や調剤薬局に配布する予定である。 

・岡山市内の歯科医師会の医師を対象にした研修会を 9/9に開催予定。 

 岡山市内のがん診療を担当する病院の多職種のスタッフ向けの研修会を今冬開催予定。 

○書籍「がんの口腔支持療法」の紹介があった。 

 

（４）地域がん診療連携拠点病院・診療病院・推進病院 

  特になし 

 

（５）その他 

  ○７月２５日に開催された第１０回都道府県がん診療連携拠点病院連絡協議会について報告があっ

た。 

  ・がん登録部会からの報告について、院内がん登録全国集計データ利用規約について説明があった。

また、今年度は岡山県の全拠点病院に QI研究への参加をお願いすると説明があった。 

  ・情報提供・相談支援部会からの報告について、大規模災害時のがん拠点の連携について議論があっ

た。 

  ・緩和ケア部会からの報告について、緩和ケア研修会の共同開催を検討していくと報告があった。 

  ・臨床研究部会からの報告について、CRC教育ワーキングを開催したと報告があった。 

  ・都道府県内のがん医療に携わる医療者の研修・人材育成について、がん化学療法チーム研修を広め

ていただきたいと依頼があった。 

  ・都道府県レベルでのがん診療の質の向上を目指した PDCAサイクル確保の取り組みについて、 

   岡山県は PDCAサイクルに関する会議体を設置していないが、各部会で議論された PDCAサイクルを

岡山県がん診療連携協議会で検討する形をとっている。今後、この形式を継続するか、PDCAサイク

ルに関する会議体を設置するか、議論が必要である。 

  ・「第 3期がん対策推進基本計画案（案）」を踏まえた、今後のがん診療連携拠点病院が担っていくべ

き役割についての討議では、アンケート結果の報告があった。 

    また、「第 3期がん対策推進基本計画案（案）」について、ご意見があれば事務局にいただきたいと

発言があった。 
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５ 協議事項 

  ○以下について説明があった。 

   昨年度、協議会の中で了承いただいた「がん診療体制の質評価調査および改善プロジェクト」につ

いて、今年度応募できていないことについてお詫びしたい。 

   また、次年度についてはこれまでのように各病院で各自手上げを行うのではなく、岡山県として県

拠点病院の岡山大学病院が取りまとめて手上げをするということで、協力をお願いしたいと発言が

あった。 

   このことについて、特に意見が無いため承認された。 

 

６ その他 

  ○がん患者の療養生活実態調査について説明があった。 

   １０月中に解析を行うため、アンケート配布は８月の第３週以降に行い、アンケート期間は９月末

日までとする予定である。 

   研究対象者数は１５００人ということだが、各病院にノルマがあるのかと質問があった。また、が

ん種は問わないのかと質問があった。 

   →ご案内の際に、どのくらい配布が可能かということを改めてお伺いすると説明があった。また、

がん種や治療中・治療終了は問わずお願いすると説明があった。 

   早期に IRBに通していただき開始していただくよう協力依頼があった。 

 

７ 次回開催日 

・１１、１２月頃開催予定、日程は調整が付き次第、連絡。  


